

## **Les grands thèmes du Sommet d'Okinawa**

Le Sommet du G8, qui se tiendra cette année du 21 au 23 juillet à Okinawa (Japon), comportera trois thèmes principaux : la réduction de la pauvreté grâce à l'allègement de la dette, la lutte contre le VIH/sida et la promotion des technologies de l'information et des communications. Les dirigeants des huit grands pays démocratiques les plus industrialisés examineront les façons de créer des partenariats mondiaux à large assise pour résoudre les problèmes.

Comme cela a été le cas lors des sommets précédents, les ministres des finances du G7 et les ministres des affaires étrangères du G8 se rencontreront séparément, le 8 juillet et les 12 et 13 juillet respectivement.

### **Réduire la pauvreté mondiale**

Les lourds fardeaux de la dette font obstacle à la réduction de la pauvreté dans bien des pays en voie de développement, grevant des budgets qui seraient autrement consacrés à des programmes sociaux tels que ceux de la santé et de l'éducation.

Dans la stratégie exposée par le premier ministre Jean Chrétien en mars 1999, le Canada a signalé son soutien en faveur d'un allègement plus radical, plus général et plus rapide de la dette des pays pauvres très endettés (PPTE). Cette politique a été renforcée en juin 1999 par les ministres des finances des pays du G7. Ils ont en effet adopté un plan d'allègement de la dette plus généreux, appuyé par la suite par les dirigeants du G8 au Sommet de Cologne.

Au cours des réunions annuelles du Fonds monétaire international (FMI) et de la Banque mondiale en septembre 1999, le Canada et ses partenaires internationaux ont appuyé un projet destiné à doubler l'allègement de la dette des pays les plus pauvres, libérant ainsi de nombreuses ressources pour des programmes de réduction de la pauvreté. Afin de renforcer les liens entre l'allègement de la dette et la réduction de la pauvreté, le FMI et la Banque mondiale ont appuyé un nouveau cadre de réduction de la pauvreté. Ce cadre sera élaboré par les PPTE, avec l'aide des organismes de la société civile, des pays donateurs et des institutions financières internationales.

Depuis plus de 20 ans, le Canada est à l'avant-garde des efforts internationaux déployés pour aider les pays les moins développés. Depuis 1978, le Canada a radié plus de 1,3 milliard de dollars de dettes contractées au titre de l'aide publique au développement (APD), y compris celles des pays les moins développés et des PPTE, à l'exception de la Birmanie. De plus, toute l'APD du Canada depuis 1986 est fournie sous forme de subventions, et non de prêts.